

Palabras del Decano



**Prof. Dr. Gustavo L.
Irico**

Decano de la Facultad
de Ciencias Médicas
Universidad Nacional
de Córdoba

Es una gran satisfacción, como nuevo Decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Nacional de Córdoba, poder comunicarme con ustedes desde este espacio para expresarles sintéticamente algunas consideraciones en relación a los desafíos que en la actualidad deben afrontar quienes investigan en el campo de la salud pública.

Las investigaciones en Salud Pública deben dar cuenta de una serie de transformaciones que se están produciendo en la situación de salud de la población y de los sistemas sanitarios que deben cuidar de ella. Así, las macro tendencias que se observan requieren cambios en la formación de los recursos humanos y generan necesidades de investigación, no sólo en lo que atañe a los cambiantes problemas de salud - enfermedad, sino en relación con la organización misma de los servicios de salud y las estrategias para llevarlos a la población que los necesite. Como principales ejemplo de esta situación pueden señalarse los cambios en el perfil de enfermedad y en la demanda de servicios de salud generada por el proceso de transición demográfica caracterizado por el envejecimiento de la población y disminución de la natalidad, la que a su vez se vincula con la transición epidemiológica, signada por la coexistencia de enfermedades transmisibles, con la creciente prevalencia de las crónicas no transmisibles, el resurgimiento de problemas que habían desaparecido (fiebre amarilla), ó que se habían controlado (TBC, dengue), la aparición de nuevas enfermedades y el creciente problema del trauma por violencia y accidentes. A estos cambios

en el perfil demográfico y epidemiológico de la población, deben sumarse en la consideración de los investigadores las implicancias de la aceleración del proceso de innovación tecnológica (genética, biología molecular, inmunología, telemática, cibernética, imagenología) que a la par de posibilitar nuevos servicios motivan investigaciones que promuevan su utilización racional y equitativa. Por último, los cambios en el medio ambiente físico (contaminación de aire, tierra y agua, la deforestación, entre otros) y sus consecuencias sobre la salud generan nuevas necesidades de investigación.

En definitiva, puede decirse que la investigación en Salud Pública tiene un papel central en la resolución de los problemas sanitarios y resulta esencial a sus propósitos contar con medios de difusión de calidad e impacto, como lo es esta Revista de la Escuela de Salud Pública, de tal manera que aliento a sus directivos a sostener el esfuerzo para que esta publicación científica continúe siendo una herramienta trascendente para promover la comunicación de investigaciones en salud pública, como así también para estimular el análisis y la reflexión sobre los temas prioritarios en este campo.